

Más de 1 mil asistentes fueron parte de la Conferencia Magistral “Migración y Derechos Humanos” a cargo de Rigoberta Menchú Tum.

Premio Nobel de la Paz se pronuncia ante últimos sucesos contra migrantes, señalándolos como de lesa humanidad.

En las últimas 24 horas el tema de la dignidad y seguridad de los migrantes está sacudiendo la conciencia humana en todo el planeta, especialmente en Europa y Estados Unidos debido a la violación de los derechos humanos de cerca de 12 mil niños y adolescentes que se encuentran confinados en un centro de detención de Texas, Estados Unidos; ante lo cual la Premio Nobel de la Paz, Rigoberta Menchú Tum, señaló que estos actos deben ser considerados de lesa humanidad por lo que es necesario implementar medidas de manera inmediata.

Esto lo manifestó al impartir su conferencia magistral “Migración y Derechos Humanos”, como parte de los eventos conmemorativos por el 45 aniversario de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, en la que estuvieron presentes más de 1 mil asistentes de la comunidad universitaria y público en general.

Durante su intervención expresó su reconocimiento a los pronunciamientos que han realizado diferentes instituciones, entre ellas, la CNDH, la cual solicitó a la Corte Interamericana de Derechos Humanos la instrumentación de medidas cautelares, a fin de proteger la salud integral, física y espiritual de los menores que han sido separados de sus padres.

Menchú Tum recalcó que el tema de la migración no es el único problema que debe preocupar a la ciudadanía pues, en los últimos 30 años se han creado normas internacionales que la protegen, sin embargo, existe desinformación sobre los derechos humanos y pocos conocen la forma de usarlos para su protección, lo cual ha repercutido en que no se consoliden políticas migratorias adecuadas y de respeto a las garantías individuales.

Debido a ello, se han llegado a desarrollar distintas problemáticas que requieren de la atención de todas las personas, por ejemplo, que actualmente existan 40 mil víctimas de esclavitud contemporánea, quienes en su mayoría son mujeres y hombres jóvenes.

Por tal motivo, la ganadora del Premio Nobel exhortó a los asistentes, principalmente a los jóvenes, a fortalecer su participación activa en las problemáticas que existen en la actualidad mediante la educación, profesionalización y formación integral, pues resaltó que el mundo necesita mediadores de conflictos y facilitadores del dialogo para beneficiar al mundo a través de políticas concretas, viables y eficaces.

Previo a la conferencia magistral de Rigoberta Menchú Tum y en el encuentro que sostuvo con medios de comunicación, el rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Francisco Javier Avelar González, señaló que los festejos del cuadragésimo quinto aniversario de la UAA están dedicados a la reflexión sobre la responsabilidad social que debe ser permanente y enaltecerse en las instituciones, por lo que destacó la presencia de la Premio Nobel de la Paz.

Posteriormente Avelar González agradeció y entregó un reconocimiento a nombre de la

comunidad universitaria, a Menchú Tum, por formar parte de las actividades del aniversario de la Institución, al dictar la conferencia «Migración y Derechos Humanos», además de su participación en la sesión solemne del H. Consejo Universitario, durante la cual se nombró Doctora Honoris Causa a Norma Romero Vázquez, integrante del grupo de mujeres campesinas de ayuda humanitaria al migrante «Las Patronas».

